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令和４年度 女性委員・会員等と議会の意見交換会 

（記録） 

 

１ 開催日時   令和４年 11月 27日（日曜日） 午前 10時 00分～午前 11時 30分 

２ 会  場   胎内市役所３、４階（①全員協議会室、②委員会室、③３０１会議室） 

３ 実施要領   常任委員会別に３グループに分け、それぞれのテーマを設定し 

         意見交換を実施。 

４ 参 加 者   10名（市内の女性委員・会員等【7団体・公募 1】） 

胎内市消防団、胎内市介護予防・日常生活支援体制整備推進協議会、 

胎内市民生児童委員協議会連合会、黒川商工会女性部、JA胎内市女性 

部、農村地域生活アドバイザー、胎内市男女共同参画推進委員会 

 

５ 意見交換内容 

 

【１班】テーマ：『子育て・教育・学び・防災について』 

 

 

【参加者】 

 ＊女性：３名 

 ＊議員：総務文教常任委員会（５名） 

委 員 長  坂上 隆夫 、 副委員長  筧  智也 

委   員  丸山 孝博 、 薄田  智 、 佐藤 陽志 

 

【発言要旨】 

１ 小児科や産婦人科がないことが不安。 

２ 子育てについて、市からの様々な援助が他市町村よりも手厚いのは良い。周知が不足し

ていると思われる。もっと周知できれば良い。 

３ 食料農業大学や開志国際高校の入学者が多い。交流などに期待。 

４ 児童数が減ったことによりクラスの数が減り１クラスの生徒数が増えた。その結果、生

徒一人ひとりに目が届かないなど様々な不備が生じる。先生を減らさないでほしい。 

５ 部活動関係で、子どもの希望となるが、地域移行で連盟などに月２回夜に出げいこに行

ったりしている。 

６ 部活動によっては、昔は外部指導者がいたが、現在はもっと指導者が必要ではないか。 
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７ 中学で部活動の選択肢が少ないため、希望する部活のために遠い学校へ行く生徒は大変。 

８ 少子化に対し学校間（中学と高校など）の連携がとれればいいと思う。 

９ 各地域で防災意識に差がある。 

10 町内ごとの防災イベントへの補助もあれば良い。 

11 女性消防隊は、要請があれば出向いてＡＥＤ講習を行っている。もっとＰＲしたほうが

いい。 

12 人口が少なくなって自主防災組織が組織できない地域は近隣町内と合同で設置するな

ど市として促していくのはどうか。 

13 学校が中心となり避難訓練などを行ってはどうか。 

 

 

 

【２班】テーマ：『健康・福祉・環境について』 

 

 

【参加者】 

 ＊女性：４名 

 ＊議員：厚生環境常任委員会（５名） 

委 員 長  渡辺 栄六 、 副委員長  羽田野 孝子 

委   員  渡辺 宏行 、 渡辺 秀敏 、 八幡 元弘 

 

【発言要旨】 

１ 高齢者のお宅へ行ってお世話をしているが、一人暮らしは孤独だと感じた。近所の支え

合い、きめ細かな支援が必要だと思った。 

２ 地域でサロンをしているが、コロナ感染の市の情報が毎日公表されなくなって開催の判

断ができなくなった。 

３ サロンを休んでいる間、老化が進んだように感じた。 

４ 地域のサロンは男性の参加が少ないと言われるが、地域によっては男性だけの会もある。

近くの集落と交流ができればいいが難しい。旧小学校区で健伸館のような集まりの場を作

れたらいい。 

５ 化学物質過敏症の周知をしてほしい。化学物質や農薬を多く使うようになったためと思

っている。オーガニック宣言を佐渡市がしているが、胎内市も考えてほしい。 

６ 保育園でオーガニックの給食を考えてほしい。 
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【３班】テーマ：『産業・雇用・生活基盤について』 

 

 

【参加者】 

 ＊女性：３名 

 ＊議員：まちづくり常任委員会（５名） 

委 員 長  坂上 清一 、 副委員長  森本 将司 

委   員  森田 幸衛 、 天木 義人 、 増子 達也 

 

【発言要旨】 

１ 男女で賃金に差がある。40代から 50代で特に差が広がっている。 

２ 日本は男性の家事と育児の時間が少ない。 

３ 胎内市は、まちの幸福度８位だったが、住み心地ランキングは下がった。 

４ 女性は昇進が遅い。重要な仕事が女性には回ってこない。 

５ 男女共同参画推進委員のアンケートでは若年層の男女平等の意識が高くなっている。 

６ 障がい者雇用を進めているが、受け入れる側も障がいに理解が必要。 

７ 商工会や農協に合併の動きがある。 

８ 希望する求人がないこともあり、子どもが胎内市に就職を希望していない。 

９ 就職活動が解禁になるが市でも市内企業のＰＲをしてはどうか。 

10 働く年齢はどんどん高くなっている。農業従事者は年々平均年齢が上がり、技術者にな

る若い人は少ない。 

11 胎内市はふるさと納税が増えている。良い方向に繋がってほしい。 

12 首都圏で米粉需要が高まっている。胎内市で米粉のＰＲをしてはどうか。 

13 除雪した道が狭く救急車が通れないことがあった。 

14 洋上風力発電で市にどのような恩恵があるのか知りたい。 

15 洋上風力発電の関係で工業団地に企業進出はあるのか。 


